



Resumen 026

DOI: 10.47550/RCE/MEM/31.10

# Transferencias monetarias condicionadas y Servicios públicos complementarios: El caso ecuatoriano.

*Jéssica Espín<sup>18</sup>*

---

## Información

---

### Palabras clave:

Bono de Desarrollo Humano, Ecuador, Pobreza, Oferta de servicios públicos, Sostenibilidad presupuestaria.

---

### Clasificación JEL:

H53. I8. I28.I38

---

## Resumen:

La selección de herramientas adecuadas para combatir la pobreza y la desigualdad se ha convertido en un reto importante para los gobiernos. Los Programas de Transferencia Monetaria Condicionada (PTMC) han sido ampliamente impulsados en América Latina y el Caribe, convirtiéndose en el instrumento de mayor relevancia en la política social de los países y en el más estudiado en cuanto al impacto en la reducción de la pobreza y la acumulación de capital humano se refiere. Sin embargo, dichas investigaciones dejan de lado elementos que forman parte de los propósitos de este tipo de programas y que al ser considerados con la relevancia que se requiere, pueden aportar significativamente en un mayor impacto de este instrumento de protección social. Ecuador forma parte del grupo de países que promueve esta política y el objetivo de este estudio es identificar si el estado ecuatoriano brinda las garantías suficientes al programa, que es considerado la principal herramienta de lucha contra la pobreza; de este modo, se pretende plantear el alcance y las limitaciones de este PTMC denominado Bono de Desarrollo Humano. Las dimensiones a analizar incluyen la oferta de servicios públicos y la sostenibilidad presupuestaria. La principal conclusión de la investigación es que el Estado tiene dificultades en brindar las garantías, vínculos y recursos suficientes para el logro de sus objetivos y, por lo tanto, la aplicación de dicho programa no tiene el impacto esperado.

---

<sup>18</sup> Universidad de Valladolid, Valladolid, España